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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

碼上看

政府數字辦為內地港人
提供更多便捷跨境服務

掃碼睇文

內地銀行升級大額提現
超十萬須預約人臉識別

掃碼睇片

李家超昨日出席電台節目時指出，過往香港沒
有發展低空經濟，沒有建立相關法例，無人機飛
行亦有法規限制，因此需要修改法例。他表
示，現時香港發展低空經濟在起步時要向遠
景走，除了物流外，亦會發展低空飛行器
載人旅遊等。內地在低空的物流及交通
發展方面有優勢，他希望香港能利用好
優勢，與深圳互聯互通，推動物流及
旅遊等方面的低空經濟發展。

冀「一簽多行」擴至廣東全省
至於向中央爭取恢復 「一簽多行」，李

家超則期望可逐步擴展至其他大灣區城市，
甚至整個廣東省，而由於香港與深圳距離最
近，首先要爭取恢復深圳 「一簽多行」。他說，
香港旅遊業面對旅客消費結構改變，但相信業界已
經擺脫以往 「有怨言但無行動」的階段，積極作出
改變，例如有食肆在國慶黃金周提供優惠等。同
時，他不認為內地城市會因擔心消費力外流而不能
成事，指內地不同城市的政府都同意要與香港互惠
共贏，強調雙向流通才有乘數效益。

李家超提到，施政報告很多重點章節都提到文化
體育及旅遊局，而文體旅局是在2022年才成立，需
要處理大量工作，市民對它的要求亦很高。他說，
制訂政策時看到部分新的事宜，需要匯聚內部及社
會力量，因此成立以政務司副司長卓永興擔任組長
領導的 「發展旅遊熱點工作組」負責統籌。工作組
將會收集 18 區及社會民間意見，發展代表香港的
「必去」旅遊景點。

低空經濟試點項目年底接受申請
黃偉綸昨日在記者會講解施政報告相關措

施時指，行政長官早前宣布政府會成立發
展低空經濟工作組，工作組會制訂發展
策略和跨部門行動計劃，協調政策局和部
門的工作，並會審批試點項目的申請，研
究和規劃發展低空基礎建設。工作組由黃偉
綸擔任組長，並會爭取下月內召開首次會議。

黃偉綸表示，就試點項目今年底會接受業界申
請參與項目，希望明年年初起就試點項目陸續推行
「監管沙盒」，按風險為本的原則，為試點項目定

優次，並陸續推行不同項目。政府也希望項目的試
點和路線可覆蓋香港不同地形、地貌和發展密度的
地區，可考慮地區包括科學園、數碼港、離島、北
部都會區等。

另外，黃偉綸表示，運輸及物流局和民航處會先
在現行《小型無人機令》框架下，與業界研究如何
放寬超視距飛行，以拓展無人機應用，這方面不需
要修改法例。工作組也會研究並制訂適用於25公斤
以上無人機的法規，讓無人機載貨能有更多應用場
景。黃偉綸說，政府目前的想法是於明年上半年將
相關法例修訂草案提交立法會，並爭取在本屆立法
會內通過修訂。

北都河套會考慮相關配套需求
黃偉綸續指，政府也會推動和加強與內地的技術

對接，與內地相關單位商討共同建設跨境航線、出
入境及清關程序安排，以及基礎設施配套等。長遠
而言，低空活動的蓬勃發展須依靠一套高效智能化
和數字化的低空基礎設施系統，以實時管理低空活
動網絡和相關活動帶來的管理和安全事宜。工作組
希望明年上半年起陸續展開技術研究。

同時，政府在推動北部都會區、河套深港科技創
新合作區等新發展區項目時，也會考慮低空經濟所
需要的土地、基建需求配套等。

【香港商報
訊】記者馮仁樂

報道：據統計，行
政長官李家超在日前

發表的施政報告中提及
「改革」41 次。他昨日

出席電台節目時表示，新
一份施政報告提出的改革有

急切性，有些由零變有，有些要撥亂反正，有些則
要持續優化提升等，要實實在在、用不同方法進
行，不能一刀切，而是要顧及系統關係。

避免興一利生一弊
李家超以 「拿走大廈基石所出現的影響」為喻，

指不少人給意見，只能道出改革的好處，未必考慮
到背後引伸的問題。所以，政府的角色就是要決定
處理問題的方法，避免 「興一利、生一弊」，挑戰
在於作出平衡和取捨。

李家超續指，政府近年推動改革，例如提出 「全

政府動員」機制，不論起到多大作用，起碼社會看
到政府全動員處理問題，也會對政府有信心。他
說，香港不是孤島，周邊地方進步很快，加上地緣
政治複雜，海外有人實施針對國家和香港的措施，
因此要改革應對風險。

李家超承認改革有壓力，最大挑戰是可能會令一
些人的既得利益受損或再分配，但強調社會改革要
走出舒適圈。他以 「簡樸房」為例，指以 「簡樸
房」的標準處理累積多年的劏房問題，涉及既得利
益再分配，挑戰會很多。但整個社會已經有共識，
政府亦務實聽取所有意見，才推出新制度。

第三間醫學院將錯位發展
施政報告提出支持成立第三間醫學院，李家超表

示，目前香港每1000名人口，只有2.1名醫生，與其
他先進城市2.5名醫生的比例相比，本港比例較低。
他指出，目前兩間醫學院已增加學生名額，但培訓醫
生是長遠的事情，而新成立的醫學院亦不能立即培訓
醫生，因此要採取多元手段，除了增加學生名額，亦

會繼續引入合資格的非本地培訓醫生來港執業。
李家超表示，第三間醫學院要錯位發展，要利用

優勢，包括研究學生來源，如果學生本身已有學
位，可縮短培訓時間，需要交由新成立的工作組研
究。他說，相關政策涉及市民的身體健康，整個過
程不會太短，醫務衛生局局長盧寵茂已成立工作
組，期望盡快展開工作。

有條件打造「留學香港」品牌
對於施政報告提出打造 「留學香港」品牌。李家

超表示，本港有5間世界百強大學，香港的教育質
素很好，有條件打造 「留學香港」品牌。

被問到本港生活成本高昂，或影響外國留學生來
港的意欲，李家超回應稱，香港面積雖然不及其他
大城市，但仍有很多吸引之處，強調香港有活力、
自由、多元文化，而公共交通網絡的方便性及可靠
性亦是世界排名第一。至於會否增加共建 「一帶一
路」學生獎學金，他指政府責任是做好資源配置，
強調會量力而為。

特首連日馬不停蹄解畫施政報告

港深互聯互通
拓展低空經濟

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行
政長官李家超自上周三發表新一份施政
報告後，連日來馬不停蹄出席多個場
合，向社會各界闡述有關措施詳情。
施政報告中提出發展低空經濟，李家
超昨日表示，要訂立發展低空經濟
的遠景，而深圳發展低空經濟成
熟，能與香港互聯互通。財政
司副司長黃偉綸當天亦跟進相
關話題指，政府會推行低空
經濟試點項目，首階段預
計以空中監測和無人機
載貨為主，包括運送外
賣，以及信件、藥物
等較輕貨物，今年
年底接受業界申
請參與項目。

【香港商報訊】記者馮仁樂道：施政報告提出成立
「教育、科技和人才委員會」，由政務司司長陳國基

主持，成員包括相關政策局局長等，聚焦對準國家發
展大局。陳國基昨日接受電台節目訪問時表示，雖然
教育、科技及人才已有相關政策局，但三項範疇環環
相扣，若各自發展未必能夠達到最大協同效應，他會
依據行政長官的施政理念，協調各政策局。

施政報告提出主動邀請頂尖人才和技術專才來

港。陳國基表示，預料本港未來仍欠缺18萬人才和
人力，包括6萬名技術人員，例如維修技工。當局計
劃輸入1萬名技工，預留5萬名額給港人，保障本地
勞工就業。

陳國基表示，輸入的技工必須有牌照，來港後只
能夠從事本身行業，當局希望揀選到年輕人，令勞
動人口較年輕化。他強調，政府會繼續本地技工的
培訓工作，由職訓局進行，希望未來幾年可以紓緩

有關問題。他重申，無論大學或職訓局都會聚焦高
新科技人才需求，大學會提供更多誘因，例如增加
獎學金鼓勵科研，配合發展新質生產力。

他又提到，截至9月底，各項人才計劃收到超過38
萬宗申請，已批出24萬宗，當中約16萬名人才已連
同家人抵達本港。政府的調查顯示，他們很多人已
經找到工作，平均月薪約5萬元，其中兩成月薪超過
10萬元，一成超過20萬元，大部分都是40歲以下。

特首：改革要走出舒適圈

陳國基料港人才技工仍缺18萬

▲李家超昨
日出席電台節
目接受訪問。

政府新聞處

◀財政司副司長黃偉綸昨日闡述施政報告有關發展低空經濟的措施。 記者 崔俊良攝

▶陳國基昨
日接受電台節目
訪問。

政府新聞處

▲一架豐翼科技無人機在深圳人才公園飛行。 新華社

億航智能的低
空飛行器在進行
飛行表演。

新華社


